



Los nuevos mayordomos en el salón de plenos de Pedroche.

## FIESTA DE LOS PIOSTROS

# José Cristóbal Moral y Ana Belén Nevado, mayordomos de la Virgen de Piedrasantas 2018

REDACCIÓN  
PEDROCHE

Tal y como marca la tradición, tras la procesión del Corpus, ha tenido lugar en el Ayuntamiento de Pedroche un pleno extraordinario donde se han designado los Mayordomos de la Virgen de Piedrasantas para 2018, cargo destacado en la fiesta de los Piostros en los días de celebración de la Patrona, el 7 y 8 de septiembre.

Según explica Pedro de la Fuente, cada año, puede haber solicitudes por parte de algún miembro de la Corporación Municipal, aunque este año no ha sido así, y solicitudes de vecinos del pueblo. Solo ha habido una por parte de estos, por lo que no ha sido necesario sortear este cargo.

José Cristóbal Moral Molina y Ana Belén Nevado Romero son lo que desean "servir a la Virgen", y han sido por ello designados como Mayordomos. Tras el pleno, José Cristóbal dio lectura a unas emocionadas palabras de recuerdo y agradecimiento.

Este acto se solía realizar el 25 de julio, incluso algunos años en agosto, pero en 1972, el 6 de agosto, se acordó adelantar la fecha para que hubiese más tiempo para la preparación de los mayordomos. La escogida fue el día del Corpus. En un principio solo se podía ser Mayordomo si se formaba parte de la Corporación Municipal. Hasta el año 1983 no se cambió esta discriminación hacia el pueblo de Pedroche, permitiendo que cualquiera pudiera acceder a este puesto, según detalla Pedro de la Fuente, que recuerda que desde 17 pueblos tenemos la ilusión de incluir en la RAE la palabra "piostro". ■

GASTRONOMÍA ■ Undécima edición durante los días 8, 9 y 10 de junio

# La Ruta de la Tapa de Villanueva de Córdoba contará con 29 establecimientos y 100 euros en regalos

ANTONIO MANUEL CABALLERO  
VILLANUEVA DE CÓRDOBA

El Ayuntamiento de Villanueva de Córdoba celebra desde ayer día 8 y hasta mañana 10 de junio la que es ya la undécima Ruta de la Tapa en la que los restaurantes y bares del municipio muestran lo mejor de su gastronomía a los cientos de visitantes que se acercan a la localidad para vivir esta iniciativa. Para esta nueva edición, la Ruta de la Tapa cuenta con 29 establecimientos de todo el municipio que ofrecen tapas al precio de 2,5 euros. Con el objetivo de potenciar aún más la participación, el Ayuntamiento ha dispuesto en todos

los establecimientos participantes un folleto que tendrá que ser sellado si el comensal quiere participar en el sorteo de 100 euros. Una vez terminada la Ruta de la Tapa, aquellas personas que hayan degustado al menos 10 tapas y tengan sellado todo el folleto, entrará en el sorteo del regalo de cada establecimiento en el que hayan consumido la tapa.

Para ello, habrá que rellenar el folleto con los datos personales de la persona participante y depositarlo en una urna colocada en la portería del Ayuntamiento de Villanueva de Córdoba antes del miércoles 13 de junio a las 15:00.

El sorteo de los regalos elegidos

por cada establecimiento será público y tendrá lugar el viernes 15 de junio a las 12.00 horas en el salón de plenos del Ayuntamiento de Villanueva de Córdoba. Asimismo, los propios hosteleros también vivirán su propio concurso en el que un jurado profesional de expertos elegirá la mejor tapa de la Ruta. Entre los criterios a valorar está el emplatado, las texturas, los olores, los sabores, la creatividad, la originalidad de la receta propuesta y los ingredientes -si se usan o no productos de la zona.

Los establecimientos que participan en esta edición de la Ruta de la Tapa son: Bar Cabello, Mesón Rural Don Rollero, El Ventorro de Pasi,

Restaurante El Ruedo, Bar Nino, Hostal-Restaurante Los Encinares, Bar Lagarto, Bar El Chaparral, Bar Pimurri, Restaurante Las Columnas, Restaurante La Piscina, Cafetería Franmer, Bar Picha, Bar Ka La Dulce, Bar Cañuelo, Restaurante La Puerta Falsa, Restaurante La Cañada, Bar Mezquita, Bar El Teatro, Bar Los Calerito 2.0, Asador El Volao, Restaurante Belloches, Bar Bamboleta, Restaurante La Bodega de Lucman, Bar El Retiro, Cafetería Restaurante Maico, Bar Los Amigos, Restaurante Lo Nuestro y Bar Zona. La Ruta de la Tapa también puede seguirse a través de las redes sociales con el hashtag elegido para la ocasión: #TapeandoporVillanuevadeCórdoba. ■

## Hinojosa vestida de encaje



Más de doscientas encajeras procedentes de distintas localidades de las provincias de Córdoba, Badajoz y Ciudad Real han participado en el décimo encuentro celebrado en el Parque de la Constitución de Hinojosa. ■ /SATURNINO MUÑOZ/HINOJOSA DEL DUQUE

## II Plan de Desarrollo Sostenible del Parque Sierra de Cardeña-Montoro



El delegado territorial de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, Francisco de Paula Algar, ha presidido la reunión para la constitución del grupo de trabajo para formular el II Plan de Desarrollo Sostenible (PDS), de los Parques Naturales Sierra de Hornachuelos, y Sierra de Cardeña-Montoro y el área de influencia socioeconómica de ambos, en la que han estado presentes 28 miembros, como objetivo mejorar el nivel y la calidad de vida de la población de estos espacios naturales protegidos, de forma compatible con la conservación del medio ambiente y como impulso al desarrollo económico sostenible de la zona. ■ /ANTONIO M. CABALLERO /CARDEÑA

VILLANUEVA DEL DUQUE ■ Del 13 al 17 de junio

# Astronomía, gastronomía, patrimonio y artesanía se dan cita en la Feria del Turismo

ANTONIO MANUEL CABALLERO  
VILLANUEVA DEL DUQUE

Astronomía, gastronomía, patrimonio, artesanía y cultura se darán cita, del 13 al 17 de junio, en la Feria de Turismo de Villanueva del Duque, que este año alcanza su 14 edición y que pretende ensalzar las rutas temáticas con las que cuenta el municipio a través de un intenso programa de actividades.

La delegada de Turismo de la Diputación, Carmen Gómez, ha explicado que la institución provincial promueve esta iniciativa a través del Patronato Provincial de Turismo y el Instituto Provincial de Desarrollo Económico. "Merece la pena visitar Villanueva del Duque, no sólo por esta semana, sino porque cuenta con un importante patrimonio cultural, natural, gastronómico y minero. Esta semana se pone en valor todo lo que atesora", ha dicho la diputada. "Tenemos en la provincia muchísimos rincones por descubrir y el turismo fomenta el desarrollo económico y genera empleo", ha apostillado Gómez.

Por su parte, la alcaldesa de Villanueva del Duque, Isabel María Medina, ha señalado que "Villanueva del Duque tiene mucho que ofrecer con un patrimonio muy diverso y, en esta ocasión, nos vamos a volcar con las distintas rutas que ha diseñado el Ayuntamiento para que estén abiertas durante todo el año. Lo que he-

mos hecho es darle forma a través de una serie de elementos". Así, Medina ha relatado que se ha diseñado la ruta románica, del aceite, del patrimonio natural, de los personajes relevantes del municipio.

La regidora ha destacado, además, que en el marco de la feria, se inaugurará el Observatorio de Astronomía, siendo un espacio que servirá para disfrutar de la contemplación de los cielos nocturnos, integrándose en el espacio Starlight de Los Pedroches. Asimismo, ha anunciado que la chef Celia Jiménez va a diseñar tapas para los bares de la localidad.

El miércoles tendrá lugar la representación teatral 'Feria de San Blas y la presentación de la Guía de Turismo del municipio. El jueves 14 se decorarán las calles de la localidad, se abrirá el Museo del Aceite y las exposiciones con obras de Aurelio Tenó, y la de la maqueta de la estación del Ferrocarril de Villanueva del Duque, además de un recital poético a cargo de Alejandro López Andrada. El viernes abrirá sus puertas el mercado artesanal ambientado en el Renacimiento. El sábado comenzará el fin de semana de la tapa, el taller de fotografía nocturna, la apertura del mercado artesanal, visitas guiadas y la tradicional verbena en la Plaza Duque de Béjar. El domingo la feria llegará a su fin con el taller de fotografía nocturna, la apertura de los museos y del mercado. ■